

Gran fotografía Moderno Estudio

M. Sans

Ampliaciones y reproducciones de todos tamaños :: Vistas, retratos al óleo, carbón y otros :: Trabajos para aficionados
Retratos para carnets y kilométricos se entregan en el acto

CALLE CAAMAÑO, 20 (Plaza Palmera)
Teléfono, núm. 14

Figueras

Dos Conferencias

En el Centro de Excursiones

Días pasados dió su anunciada conferencia en los salones de la mencionada entidad, nuestro particular amigo D. Francisco de A. Castellví y Vila, Profesor de Educación Física y Director del Gimnasio Ibérico de nuestra ciudad.

El acto vióse concurridísimo, asistiendo numerosas personalidades entre los que recordamos al Excmo. Sr. Alcalde, Director del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza Sr. García Fayos, D. Eugenio Gaité catedrático de Agricultura y Terminología, Sr. Almellones Jefe de Policía de la Frontera, Sr. Pascual Capitán Profesor de Gimnasia, y otros muchos que sería prolijo enumerar. El acto fué presidido por la Junta de Gobierno del Centro, presentando al conferenciante el Vice-presidente D. Lufs Casals, quien enaltecíó en hermosas frases la personalidad del Sr. Castellví, como médico y como profesor, leyéndose acto seguido, una sentida carta del Sr. Teniente Coronel D. Vicente Iturralde, rendido admirador de nuestra querida Figueras y todo el Empurdán, en el que pasó una buena parte de sus mejores días, y amigo del conferenciante, lamentando vivamente no poder hallarse presente en el acto de la conferencia.

Hecha la presentación, se levanta el Sr. Castellví, siendo su presencia aplaudida por el numeroso público que llenaba el local.

Describe a grandes rasgos la educación integral que es a su juicio la que debe seguirse para obtener el máximo de beneficios, obteniéndose por tal procedimiento el ser más perfecto de la Creación.

Hace reseña de la función respiratoria en su doble aspecto anatómo-fisiológico, dando saludables consejos para la profilaxia de las enfermedades del aparato respiratorio, pudiéndose lograr con su conocimiento y práctica, evitar numerosas y gravísimas enfermedades, entre

ellas la tuberculosis, de cuya plaga se cuentan cuarenta mil defunciones anualmente en España, cifra de mortalidad que debe reducirse a toda costa popularizando los medios profilácticos adecuados.

Bajo este punto de vista, expone que la educación física es preponderante en las naciones adelantadas y fuertes, remarcando que las que no cultivan y popularizan esta rama de la medicina, contrastan evidentemente por su marcada decadencia.

Expone los fundamentos de la Kinesiterapia diciendo que el ejercicio es ni más ni menos que los demás medicamentos, que debe clasificarse citando a este efecto la opinión afirmativa de varios autores celeberrimos en la materia. Expone los movimientos especiales llamados respiratorios, acompañando su exposición con clarísimas proyecciones que dan al oyente idea exacta de los mismos.

Seguidamente define los movimientos respiratorios pasivos, o sean los ejecutados con el auxilio de otras personas o máquinas, en virtud de los cuales la caja torácica actuando como fuelle, mediante la presión atmosférica y el vacío que se produce mediante los citados movimientos, introduce el aire en el interior de los alveolos pulmonares, regenerando el órgano y restableciendo la función en muchas zonas indudablemente enfermas y poco activadas.

Cita un caso de muerte aparente, en que tuvo que intervenir y que la desintoxicación y restablecimiento de la función respiratoria normal tratada por la respiración artificial o pasiva, duró más de doce horas auxiliada por algunos farmacos, obteniéndose al fin los más brillantes resultados.

Dedicó últimamente frases de encomio a la Junta de Gobierno del Centro de Excursiones y Sports por su actuación dirigida principalmente por Don Ramón Soriano, Jefe de Educación Física de este

Partido, entendiendo que dicha Junta cumplía el programa de la educación integral, recordando las célebres frases de Hanss Espitzzi: Hay algo que como la Ciencia es de todos los pueblos y de todos los hombres, el amor a nuestros hijos. El criar a nuestros hijos sanos y fuertes, es deber primordial de todo estado. Sigamos este hermoso ejemplo y tendremos la seguridad de cumplir uno de los más altos deberes patrióticos.

Las últimas palabras del Sr. Castellví fueron coronadas por un vivo y prolongado aplauso, recibiendo muchas felicitaciones de los presentes.

La conferencia que duró algo más de una hora resultó instructiva y amena.

En Atenea

La conferencia de Don Ramón Reig, dada en el Salón de Atenea, primera de las del curso actual, de las organizadas por el "Liceo Monturiol" fué espléndida. El local quedó completamente ocupado por selecto público. El conferenciante desarrolló su trabajo ante la atención más concentrada del auditorio. El trabajo del Sr. Reig resultó admirable. Nos hizo ver lo que se propone la verdadera Arquitectura. La construcción de hoy no puede ser como la de ayer. Hizo pasar ante nuestros ojos interesantes proyectos de hospitales, hoteles, estaciones, etc., y en todos ellos pudimos constatar que la finalidad que persigue hoy el arquitecto es ganar espacio y huir de la decoración; ésta no es la construcción. El cemento armado se presta a revolucionar la técnica conocida hasta hoy.

Sentimos no disponer de espacio para dar al trabajo del Sr. Reig la extensión que pensábamos.

Aplaudimos con este motivo la buena orientación del "Liceo Monturiol" y deseamos que no se interrumpa el rosario de buenos propósitos para el futuro. Nuestra felicitación a todos.

El premio 3.º de la Lotería Nacional para los asociados del «Banco de la Unión». Núm. 1610

En el sorteo de la Lotería Nacional del día 2 de este mes, han correspondido el TERCER PREMIO, LAS APROXIMACIONES Y CENTENA a los accionistas del BANCO DE LA UNIÓN.

Dichos tercer premio, aproximaciones y centena, importan CUARENTA MIL PESETAS.

Asociándose a este Banco, además de constituirse un capital, se juega gratis todos los meses a la Lotería Nacional y se puede tener casa propia en seguida, en cualquier punto de España.

— SE SOLICITA REPRESENTANTES —

Agencia para Cataluña y Baleares:
Paseo de Gracia, 48, 1.º BARCELONA